

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE

(DOS EDICIONES DIARIAS)

En 4.ª plana, 0'10 de peseta la línea de 12 columnas.
En 3.ª plana (después del pie de imprenta) a 0'25 de peseta la línea.
En 1.ª plana 1'00 peseta la línea.
Gacetas en 3.ª plana, 0'50 pesetas líneas comunicadas, 1'00 peseta la línea.
Esquelas de defunción desde 5 pesetas en adelante.

Oficinas y talleres: calle de Caleros 9

SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes... pesetas 1'25
Fuera de la capital, trimestre... 4'25
Portugal, trimestre... 5'00
Demás países extranjeros y Ultramar... 9'00
Número atrasado... 0'10

PAGO ADELANTADO.

Teléfono número 66.

EDICIÓN DE LA TARDE

EL NOTICIERO,
DIARIO ILUSTRADO
es el periódico de más circulación en la región.



CÓMO SE GANA UNA RECTORÍA

Siguen los trabajos del Comité silvelista salmantino, para evitar una explosión universitaria.
El señor Esperabé servía de tapón que encerraba un líquido espumoso cuyos átomos procuran ahora cada uno tirar por su lado. ¡Y qué espumal y qué átomos!
Parece ser que hay tantos candidatos a Rector como catedráticos silvelistas existen, y si la elección fuese á votos entre ellos, se teme que fuera necesario un San Buenaventura que les pusiese á pan y agua para que pudiese salir nombrado jefe. Es decir, que el Concilio sería más duradero que el que precedió á la elección de Gregorio X.
Todas esas *pequeñeces*, ha provocado el Comité silvelista, á quien hay que enseñar por lo visto un pequeño curso de historia universitaria.
Así comprendería que el cargo de Rector, aunque en el régimen vigente es de nombramiento ministerial, debe llevar implico el *referendum* de la opinión pública; que para ese cargo se necesita un prestigio científico, no un buen varón que no sirva más que para firmar ó para permitir que los demás hagan su voluntad; que el Rector no es solamente un director administrativo, sino que su cultura debe ser amplia, de grandes horizontes, sin estrechas miras: un sabio, si se puede.
Verdad es que cuentan por ahí los que llevan el censo silvelista (fácil

de llevar por otra parte) que en Salamanca cuentan con tanto sabio como en Grecia.

No, no son ni pueden convertirse los Rectores en burócratas, ni el nombramiento de ese cargo tiene nada que ver con la política. Disuádanse de ese error los conservadores salmantinos.

¿Quieren la prueba? Pues que hubieran trabajado particularmente, sin carácter de colectividad política por el nombramiento de un Rector como el señor Gil Robles, si querían caer hacia la derecha, y nadie les hubiese dicho nada. Se hubiera visto un hombre de ciencia á través de sus opiniones políticas. ¿No quieren hombres revolucionarios (que no lo son tales sino por su espíritu nuevo) á lo Dorado Montero, á lo Unamuno? Pues la opinión pública se convencerá de que quieren empujar á la Universidad, no eligiendo un hombre de primera fila porque no comulga en su iglesia.

Aún es tiempo. Abjuren de su error los silvelistas, y sean antes que nada amantes de nuestras tradiciones. De aquellas tradiciones que consisten en atraer á nuestro centro escolar á los sabios, sean ellos de donde quieran, porque aquí dejarán su estela, y nos hace falta una buena sembradura.

Se dice que para Rector no hace falta un sabio. Con el mismo derecho se contaría que tampoco un político. Sabios ¡ay! existen pocos (menos que Universidades), pero el cargo necesita gentes que hayan demostrado excederse al deber, amor de todo corazón á la enseñanza, amantes de la disciplina escolar, con temperamento de energía y rectitud de miras. No basta ser un catedrático estimable, convendría en cierto modo un hombre de saber general, con hábitos de investigador, conoedor también del corazón humano.

La Rectoría se gana en la Universidad con los alumnos, en el libro con la doctrina, en el periódico ó en la

Revista con el trabajo demopédico constante.
Donde no se gana es en la antecámara del ministro, ni en el seno de un Comité político.

Salamanca 24 Octubre 1900.

MERCADO TRIGUERO

(POR TELEGRAFO)

Barcelona 24.-8'25 m.

Se hacen muchas ofertas, pero los compradores se resisten á adquirir. Las últimas operaciones han sido: á 47'12 reales fanega los trigos procedentes de las localidades donde la tarifa es de 38 pesetas, y á 48 los de aquellas cuya tarifa es de 35.-Roldós.



EL GENERAL SERRANO BEDOYA

OCTUBRE

Jueves

Fue un bizarro soldado de la primera guerra carlista y uno de aquellos pundonorosos espartaeristas, todo honradez y lealtad que prefirieron la pérdida de empleos y honores, y hasta la proscripción, á abandonar al Duque de la Victoria en su desgracia.
Diecisiete años tenía don Francisco Serrano Bedoya cuando abrazó la carrera militar como cadete de milicias, y veintiseis cuando recibió su bautismo de sangre, en la acción de Castell, de la que salió gravemente herido y circundado su nombre con la aureola del héroe.
Los grados y empleos hasta el de comandante, adquiriólos sobre el campo de batalla peleando contra las huestes del pretendiente ó desampanando el delicadísimo cargo de ayudante de campo del general Espartero.
También tomó parte en las operaciones originadas por los sucesos políticos de 1843, agregado al ejército de Andalucía como teniente coronel y mandando los provinciales de Madrid y Segovia y una pequeña fuerza de caballería, con las cuales se pudo el castillo de Chinchilla, librando, además, diversas acciones, hasta derrotar por completo á los sublevados y entrar victoriosa-

mente en la Isla de San Fernando, donde resignó la jefatura de su mando á la caída del general Espartero.

Fiel á su protector y jefe político, siguióle á la emigración, no regresando á su patria con todos sus empleos y honores hasta Junio de 1848.

A fines de 1851 ascendió á brigadier y obtuvo el nombramiento de segundo cabo de la Capitanía general de Aragón, cargo que permutó al poco tiempo por el de igual de la de Castilla la Nueva, lo que fué causa de que en Abril del año siguiente recibiera la orden de perseguir á las partidas carlistas de Marco de Ballo. Á las que con singular fortuna logró desbaratar en breve espacio de tiempo, siendo recompensado por tal servicio con el empleo de mariscal de campo.



Desde 1855 hasta 1866, año en que ascendió á teniente general, desempeñó de diferentes cargos, tales como el de comandante del campo de Gibraltar durante la guerra de Africa, en el de 1861, además, en los sucesos desarrollados de Madrid el 22 de Junio de este último año, siendo recompensado su conducta en ellos con la gran cruz del Mérito Militar.

En 1867 marchó de terrado á Canarias, de donde regresó en Septiembre de 1868; después mandó el ejército de Granada y fué capitán general de Andalucía, director general de la Guardia civil, del Arma de Infantería y de Estado Mayor, sucesivamente. En Abril de 1874 se encargó del ejército de Cataluña en situación bien crítica, cuyo mando dejó, dos días de haber realizado importantes operaciones contra los carlistas para hacerse cargo del ministerio de la Guerra.

El general Serrano Bedoya falleció en 23 de Septiembre de 1893, y en sus últimos años de vida fué presidente del Tribunal Supremo, diputado á Cortes en varias legislaturas y senador del reino desde 1877.

Habia nacido en Quessa (Jaén) el 25 de Octubre de 1812.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

OTRA VEZ POLAVIEJA

(POR TELEGRAFO)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 24.-10 m.
Como se habia augurado dimitió Polavieja la presidencia de la Junta Consultiva de Guerra y Marina. Se dá como seguro su nombramiento para el cargo de presidente del Senado.—Palma, 20 de 13



Ceba de aves

Es de interés ahora, que se acerquen las fiestas de Nochebuena, la siguiente receta para cebar las aves de corral en pocos días:

Elegidas las que no sean ni muy jóvenes ni excesivamente viejas, se las coloca separadamente en jaulas reducidas y se les da el alimento, cuya composición es como sigue:

Leche agria ó suero, cinco litros; harina de cebada, 500 gramos; idem de maiz, 250; idem de avena, 250; idem huevos (pueden utilizarse los ligeramente alterados), 24 idem.

Se mezcla todo el caliente; se agrega un poco de pimienta, y sal, dando de ración en cada comida, 90 gramos.

REUNION DE LAS MAYORIAS

(POR TELEGRAFO)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 24.-10'25 m.

Silveira ha prometido asistir á la reunión de las mayorías en la Presidencia el 18 de Noviembre.

Dicha reunión la presidirá Azcárraga, pero el discurso á los diputados y senadores adictos lo hará Silveira.—Palma.

41 Homenaje á Santa Teresa

requiero una, dos y tres veces y las demás en derecho necesarias, á Don Gaspar de Sotelo, vecino de la ciudad de Zamora, compatroño que dice ser de dicho Convento, que no tome la posesión de dicho Patronato, ni haga acto de tal Patrono en la Iglesia de dicho Convento ni en otra cualquiera parte donde pudiera hacer hasta tanto que haya legitimado su persona ante juez competente con citación de dicho Convento y demás interesados, y habiendolo hecho lo tome solo en lo que toca desde la reja hasta la escalera que baja á la Capilla Mayor nuevamente hecha y no mas, por ser ésta la fundación de los fundadores, y la dicha Capilla Mayor nueva está hecha á expensas de dicho Convento y de Su Magestad, que Dios guarde, y de otros bienhechores, y el suelo en que está fundada se compró á las mismas expensas. Y el patronato de dicha Capilla, es independiente de la dicha fundación y toca privativamente á dicho Convento, para disponer de él como fuere su voluntad, y la posesión que en otra forma se tomase, la contradigo y digo de nuevo y protesto su nulidad una y las veces en derecho necesarias, y para que no perjudique al derecho de mi parte y en todo tiempo conste de dicha contradicción, lo pido por testimonio y á los presentes ruego me sean testigos... etc... firmo, ...

Tal como hoy se encuentra este edificio distingue desde luego dos partes; una que forma el templo y otra que constituye el Convento; las cuales describiremos sucintamente, indicando tan solo las circunstancias más notables dignas de señalarse, por no hacer este trabajo muy extenso.

En el templo se distinguen tres partes perfectamente definidas, por lo distinto de su Arquitectura y por lo diferente de sus proporciones y formas; tanto en el interior cuanto en el exterior del edificio. Son éstas; una de planta rectangular al pie de la nave del templo de 17 metros de largo por 8'65 de ancho, desprovista de adornos, y limitada en su parte superior por simple cielo raso; otra que forma como continuación de la anterior, de forma también rectangular con solo 7'80 de ancho y 11 metros de longitud, cuya porción es la más antigua del templo, ó sea aquella que hemos indicado está cubierta con bóveda ojival-plateresca, y la otra que comprende el crucero, cuyas dimensiones son 17'93 de largo por 7'35 de ancho y la Capilla Mayor de 8'30 por 5'45 á la que precede una escalinata de 3'30 por 1'50 en planta.

En la parte del centro ó antigua y á la izquierda de la nave, existe una puertecita de solo ancho de 0'87 por la que se entra á la capilla del sepulcro, estando el lugar de éste casi en el

Folleto del NOTICIERO

41

roinas de la religión y de arrepentimiento, Mad. de Lavaliero, la dama de Luis XIV, conquistada á la gracia por el gran Bossuet que la llevó hasta los altares, y al pie de ellos pasó treinta y seis años de su vida bajo el nombre de Sor Luisa de la Misericordia en las prácticas y en los rigores de las carnelitas. En todas las partes donde se han establecido conventos de la reforma de Teresa de Jesús, han sido la gloria del catolicismo. No se necesitaba más para que, como otras órdenes consagradas á la oración y á la vida contemplativa, fuesen objeto del sarcasmo de los herejes y de los incrédulos. De ahí han prevenido tantos ataques odiosos y de mala fe en que se las acusa, entre otras cosas, de ser ociosas, inútiles y aun perjudiciales á la sociedad.

Nuestro siglo tan vano, tan preocupado de los intereses materiales y tan dispuesto siempre á concentrar toda su solicitud sobre las máquinas y fuerza que las hace mover, que quiere saber ante todo lo que debe producir de ganancia cada cosa, nuestro siglo no deja de repetir neciamente esas mismas acusaciones. Incapaz de apreciar los triunfos que la religión obtiene sobre la perversión, no vé en esos ritos sagrados, abiertos á la virtud, á la inocencia y al arrepentimiento, sino monumentos absurdos del fanatismo y de la imbecilidad de nuestros abuelos. Así es como desvaría á sabiduría humana privada de la antorcha de la fe, y en tiempos tan criminales, tan desgraciados como el nuestro las piadosas oraciones de las hijas del Carmelo y las de las otras religiosas serían miradas como inútiles para desarmar al cielo irritado y para consolar á las almas buenas de tanta soledad y desolación? ¿No debemos congratularnos, al contrario, de que haya seres inocentes y puras vírgenes de cuerpo y de alma, ángeles terrestres que decididos á seguir á su divino modelo hasta en los más ásperos senderos de la penitencia, no solamente oren día y noche por sus hermanos y se interpongan, por decirlo así, entre Dios y nosotros, sino que también consientan en expiar sus faltas y los extravíos de la maldad? ¿Cómo no reconocer, amar, venerar todo cuanto hay de noble y de heroico en esa vida solitaria y mortificada de las carmelitas?

Después de la muerte de los santos mártires, nada hay más interesante y maravilloso para nosotros que esa vida desprendida de todos los intereses mundanos, esa vida alimentada de privaciones voluntarias, esa existencia mortificada, abatida, en cierta manera anonadada, según la hermosa expresión del abate Flechter. ¡Desgraciado, desgraciado el que está privado de comprender esto! Esos hombres ciegos marchan por un mal camino,

EL NUEVO GOBIERNO

Después de laboriosas gestiones presentó el señor Azcárraga a la Reina la lista de los nuevos ministros.

Puede decirse que el cambio de política ha resultado una crisis parcial, puesto que en el Gabinete continúan todos los ministros, excepción hecha de los señores Silvela, Dato y Gasset.

Al primero sustituye en la presidencia el general Azcárraga, que será el jefe de la situación; al segundo sustituye en Gobernación el señor Ugarte, que ha desempeñado dos subsecretarías, la del mismo ramo y la de la presidencia con el general Azcárraga; y al tercero, le sustituye el señor Sánchez Toca, una de las personas conservadoras que más han bullido en esta última temporada.

El señor Sánchez Toca pareciera indicado para desempeñar la cartera de Marina, puesto que en la prensa ha dado á conocer sus propósitos reformadores en el ramo; pero, según parece, los marinos se oponen á que ningún hombre civil se ponga al frente de aquel departamento, á pesar de que reconocen los excelentes trabajos que el señor Silvela ha realizado para la reorganización de la Marina.

El resultado de la crisis política no puede ser más desastroso para el señor Silvela, elevado á la jefatura del partido conservador por el apoyo que le prestaron Pidal desde el famoso acto de los jardines del Buen Retiro, y el bondadoso general Azcárraga desde la presidencia del Consejo de ministros, que materialmente se le entregó al señor Silvela.

Se dice que Silvela se va á retirar á la vida privada, después de que defendió su gestión desde los escaños de los diputados. Esto acarrearía la disolución de la Unión conservadora, puesto que el general Azcárraga no aspira á la jefatura de agrupación política alguna, ni reúne condiciones para desempeñar ese cargo, porque no se presta su condición noble y caballerosa á las triquiñuelas de la política.

El duque de Tetuán será en todo caso quien trate de engrosar sus filas, aumentando el número de los caballeros del Santo Sepulcro. Acaba de dar buena prueba de sus ambiciones negándose á prestar auxilio á la nueva situación, exigiendo en todo caso para él y sus amigos las carteras.

Los tetuanistas forman en el Senado una nutrida falange que segura-

mente dará que sentir al nuevo Gobierno.

Por otro lado el batallador Romero Robledo se apresta también á la pelea, y á pesar de todas las benevolencias de Sagasta, grandes esfuerzos tendrá que hacer el Gobierno para lograr que se apruebe lo relativo al matrimonio de la princesa de Asturias y las leyes fijando las fuerzas de mar y tierra.

Los presupuestos es de creer que serán presentados á las Cortes tal como los confeccionara el Gabinete silvelista, pero se debe dudar de que sean discutidos siquiera.

Fracasado el señor Silvela, sólo queda en disponibilidad de subir al poder el partido liberal y esto demuestra que se presenta preñado de negras nubes el horizonte político.

NUESTRA REGION

LEÓN.—En la feria que acaba de tener lugar en esta ciudad, ha fincado el precio de las mulas de quince meses entre 500 y 650 pesetas.

Ganado caballar se vendió mucho, especialmente ejemplares del país destinados á la exportación.

El señor Teniente fiscal de esta Audiencia ha pasado por el terrible trance de perder á uno de sus hijos, joven de 15 años de edad.

En Astorga se han registrado varios casos de difteria, con cuyo motivo se ha reunido la Junta local de Sanidad para la adopción de medidas en evitación del contagio.

AVILA.—Nuevamente se ha encargado del Juzgado municipal el juez propietario don Santiago Alvarez Martín. En Gotarrendura, un sujeto llamado Lorenzo Pindado disparó un tiro, sin herirle, á su convecino Cipriano Sanchidrián.

Parece ser que éste, hace tiempo, ha anunciado á su agresor como autor del hecho de una oveja.

SEGOVIA.—La función religiosa celebrada en la iglesia de San Marcos, con motivo de la apertura al culto de dicho templo, revistió gran solemnidad, asistiendo á ella numerosísimo concurso de fieles.

Han comenzado á salir para el monte de San Frutos, donde ha de celebrarse la peregrinación, muchas personas de la capital.

Hoy lo efectuarán las comisiones oficiales.

ZAMORA.—El presidente de la Diputación provincial don Fabricio de Santiago ha renunciado los gastos de representación consignados en el presupuesto provincial.

El segundo teniente del Colegio de guardias jóvenes don Herminio Benavente García ha sido trasladado á la Comandancia de la guardia civil de esta provincia.

La Real Academia de la Historia ha nombrado académico correspondiente al señor cura económico don Venalbo don Pedro Hernández Ferrero.

Ha fallecido en esta capital don José Fernández Portales, padre del Jesuado joven que fué asesinado en Octubre del año último en la plaza de Santa Lucía.

El segundo teniente de la guardia civil don Carlos Velasco y Simarro, que prestaba servicios en esta Comandancia ha sido trasladado á la de Lérida.

PALENCIA.—Han anunciado su venida á esta población, con el objeto de celebrar un meeting socialista, los compañeros Pablo Iglesias y Antonio Quejido, los cuales es probable que lleguen hoy.

Por la Dirección general de Correos y Telégrafos se ha autorizado á don Angel Merino Ortiz para establecer entre la fábrica de «Viñaltas» y la de Griñota una línea telefónica particular.

VALLADOLID.—Se encuentra enfermo de pulmonía el concejal de este Ayuntamiento don Jacinto Peña.

El notable violinista don Adolfo González Casado, ha salido para Palencia, en cuyo teatro dará un concierto.

El Ayuntamiento activa todo lo necesario para que empiecen á funcionar en seguida las tablas reguladoras de venta de la carne.

Parece que en breve se anunciará el enlace de la elegante señorita Julia de la Fuente Gordaliza, hija del ilustrado catedrático don Nicolás de la Fuente Arrimadas con el joven abogado del Barco de Avila don Angel Solís.

SANTORAL Y CULTOS

Mañana: Santos Frutos y Crisanto, y Santa Daría y San Crispín.

REUNION ESCOLAR

Esta tarde, á las tres y media, se han reunido en la cátedra de Fray Luis de León de la Universidad, unos trescientos estudiantes, para ponerse de acuerdo respecto de la constitución de La Unión Escolar.

Abierta la sesión por el catedrático de Física del Instituto señor Rey-mundo, y una vez que se dió cuenta por éste del objeto de la convocatoria, se procedió á la elección de los individuos que han de componer la junta directiva, resultando designados los siguientes: Don Juan Leal Ramos y don Luis Neve, por la facultad de Derecho.

Don Casimiro González Trilla y don Rodrigo García López, por la de Filosofía y Letras.

Don Tomás Pierna y don Filiberto Villalobos, por la de Medicina.

Don Fortunato Ruizpérez y don Luciano Fernández, por la de Ciencias.

Don Teodoro Delgado Palao y don Angel Domínguez, por la Normal de maestros.

Y don Federico de Onís Sánchez

y don Federico Zitarain Simón, por el Insituto.

Los individuos de la junta directiva quedaron en reunirse mañana á las cuatro de la tarde en los claustros de la Universidad, para cambiar impresiones respecto de la forma y manera de adherirse á La Unión Escolar de Madrid, cuyo reglamento ya conocen.



Ventisca

He aquí las observaciones meteorológicas tomadas hoy á las nueve de la mañana:

Table with weather data: Altura barométrica, Temperatura máxima al Sol, etc.

ROMERO A CORUÑA

(POR TELEGRAFO)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 24 11 40 m

Según despachos de Coruña el domingo próximo á las seis de la mañana llegará á aquella capital Romero Robledo.

La recepción que se le prepara promete ser brillante.—Palma.

TELEGRAMAS EN LATIN

El record del telegrafo tenía forzosamente que batirlo el emperador de Alemania.

Así lo ha efectuado dirigiendo al célebre arqueólogo Teodoro Mommsen el siguiente despacho:

Theodoro Mommsen antiquitatum remanarum investigatori incomparabili p. c. o. r. i. Saalburgensis fundamenta júciens saúne dicit et grátias agit Guiljelms, Hermanorum imperator.

Esto, en romance que es decir: A Teodoro Mommsen, incomparable explorador de las antigüedades romanas, Guillermo, emperador de los germanos, al iniciar los cimientos del Museo de la ciudad de Saalburgo, desea buena salud y rinde homenaje.

A lo cual Mommsen, por no ser menos, ha contestado: Germanorum principi tam majestatem quam humanitatem grátias agit antiquarius Litzelburgensis.

O lo que es lo mismo, en castellano: Al primero entre los germanos, tanto por su majestad como por su humani-

dad, tributa homenaje el antiquario de Litzelburgo.

En paz.

LOS DIAS CONTADOS

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 24—12 35

Se siguen haciendo pronósticos muy poco halagüeños para la vida del actual Gobierno.

Es opinión general que ésta no podrá prolongarse más allá del mes de Diciembre. Palma.

TRIBUNALES

SENTENCIAS

Sección primera.—Condena to á Pedro del Arco Cortés á la pena de dos meses y un día de arresto mayor, como autor de un delito de lesiones, en causa procedente del Juzgado de Ledesma.

Condena to asimismo á María Teresa Vicente, á quien se instruyó sumario en el Juzgado de Salamanca, como autora de un delito de hurto, á 125 pesetas de multa, accesorias y costas.

Y, por último, absolviendo á Gaspar Santos Bueno y Tomás Guerra, de la causa que se les siguió en el Juzgado de Ledesma, por infracción de la ley de caza.

Señalamientos para el día 25

Sección primera.—Causa del Juzgado de Ciudad Rodrigo contra Quintana Gómez, per atestado, Ponente, señor Rodríguez de Celis; defensor, señor Aicós; procurador, señor Marino.

Sumario incoado en el Juzgado de Ledesma contra Silvestre López y otro, por hurto Ponente, señor Aparicio; abogado, señor Beato; procurador, señor P. lo

Sección segunda.—Proceso del Juzgado de Seguros en que aparece en rito Pedro Breón, por hurto Ponente, señor García; abogado, señor Marcos; procurador, señor Durán.

Causa seguida en el Juzgado de Alba de Tormes contra Enrique Crujo, por lesión a Ponente, señor Aparicio; letrado, señor Muzano; procurador, señor Hernández.

LA UNIVERSIDAD

EL CONGRESO HI PÁNICO-AMERICANO

Los señores Balbín de Hunquera y Vincenti, de la Comisión de enseñanza del Congreso Hispano-americano, piensan presentar una ponencia, relativa á Universidad de Salamanca, que entrará importancia sumá para esta antigua Escuela, como podrán juzgar los lectores.

Trátase de pedir, que, considerando á dicho centro docente como una gloria común de los países congregados, acuerde el Gobierno de España constituir y organizar la Universidad salmantina y sus Colegios mayores en forma de que, prestando una enseñan-

42 Homenaje á Santa Teresa

y su alma no puede concebir todo cuanto hay de consolador y de hospitalario en los asilos del Carmelo. No sucede lo mismo á aquel cuyo corazón está abrasado por el sentimiento religioso: á sus ojos esos humildes monasterios que se levantan en medio de las pasiones desencadenadas del siglo, se parecen á islas tranquilas y cubiertas de hermoso verdor, que en el seno de los mares presentan al pobre naufrago un refugio seguro contra las olas agitadas por la tempestad.



EL CONVENTO DE ALBA

En 1571 fué hecha, como ya hemos indicado, la fundación de este convento por Santa Teresa, empezando por recibir en donativo una casa de Francisco de Velázquez, intendente de los Duques de Alba, á la cual adiciona la Santa otras inmediatas, mediante escritura en que así consta: hiciéronse por los años de 1588 y 1615 obras en la capilla de su primer enterramiento, y median- te la compra de otras varias casas se formó una plazuela delante del convento. Por esta época la Iglesia sólo ocupaba la parte del templo que actualmente está en su medio y que se encuentra cubierta con bóveda del estilo ojival-plateresco.

En 1670, se procedió á dar mayor amplitud al templo, empezándose las obras en 24 de Septiembre de aquel año, las cuales comprendieron el crucero actual, la capilla mayor, sacristía y camarines alto y bajo; contribuyendo con cuantiosos donativos muy principalmente la reina doña María de Austria y Fr. Pedro de Salazar, obispo á la sazón de Salamanca. Esta obra se la llamó Obra real, originándose un pleito con motivo de haberse negado á los antiguos patronos del convento que ejercieran su patronato sobre la nueva construcción; lo cual consta en la siguiente interesante protesta que hizo en 1687 Fr. Francisco de San José:

«Escribano que presente estais, dadme fé y testimonio á mi Fray Francisco de San Joseph, Carmelita descalzo, poderhabiente de la Madre Priora y Religiosas del Convento de la Encarnación de Carmelitas descalzas de esta villa de Alba, por todos los negocios tocantes á dicho Convento, como en su nombre

za internacional para los súbditos de los respectivos países iberoamericanos, pueda expedir títulos para el ejercicio de las profesiones en España, Portugal y Repúblicas latino-americanas.

CARTERA DE NOTICIAS

La compañía del Norte ha comenzado a reformar los relojes con objeto de llevar a cabo la modificación de horas que ha de regir desde principio de año.

En la línea férrea de Hacarosse (Belgic) se desfilaban estos últimos días por un túnel un furgón y tres coches que formaban parte de un tren de viajeros habiendo resultado heridos muchos de éstos.

En las noticias que se reciben de provincias acusan todas a las haberes desahogado fuertes temporales, siendo intenso el frío.

En algunas de aquéllas ha nevado bastante en estos últimos días.

En la isla de temporal es borrascoso. Cerca de Manila en Gijón, perdidos el vapor "Ángel" sin que, afortunadamente, ocurrieran desgracias.

El general el frío en la mayor parte de España.

Han presentado la dimisión todos los directores de Gobernación y Obras y muchos gobernadores, afectos personalmente a los señores Sivela y Dato.

El general Acarraga desea que no se admitan dichas dimisiones, por ser la política de este Gobierno, continuación del anterior.

El famoso torero sevillano Enrique Vargasa (Minuto), se ha cortado la coleta en Sevilla.

Minuto se peó de de muy joven su carrera en el arte de Montes, lo mando con Fato la cuadrilla de años sevillanos.

T abajando mucho y con suete ha hecho una regular fortuna, que le permite vivir de ahogado.

Dicese que cuando se abran las Cortes los romeristas presentarán un proyecto de ley pidiendo que, así como la familia de don Arias se halla proscriba de España, lo sea también la de Caserta, por la parte principal que tomó en la última guerra civil.

Un aficionado a la estadística ha calculado, que durante los últimos treinta años, se han puesto en circulación más de 8 000 tarjetas postales.

En el límite de las provincias de Castellón y Teruel, pueblo de Pinar, ha sido hallado el cadáver de un individuo llamado José Tarazona, de 22 años, que presentaba una herida de arma de fuego en la cabeza. El disparo debió ser hecho a corta distancia a juzgar por las huellas del fogonazo.

Ha salido para París el exministro señor Canalejas.

Han sido nombrados comandantes del "Carion V", don Félix Basterache y del "Rio de la Plata", don José M. Tacón.

AYUNTAMIENTO

Ha presidido la sesión subsidiaria de esta tarde el primer teniente alcalde señor Reymundo, asistiendo a ella los concejales señores Fernández Rebles, Martín Benito, Revillo, García Martín, Durán, Boriego, Angoso, Brozas y Meca.

Se aprueba el acta de la anterior y acto seguido es leído por el Secretario el proyecto de presupuesto para 1901, siendo aprobado sin discusión.

Se conceden moratorias a varios deudores del Pósito de la Tierra y se deniegan a otros por no ofrecer suficientes garantías.

Dada cuenta de hallarse sobre la mesa el expediente relativo a la cobranza de los derechos de punto por exposición de ganados a la venta en la última feria de Septiembre, se acordó, a petición del señor Brozas, que quedase ocho días sobre la mesa para estudio de los señores concejales.

Y con esto terminó el despacho ordinario.

El señor Borrego indicó la conveniencia de que se proceda al arreglo de la tubería de aguas de la plaza de la Verdura é interés de la ejecución de una pequeña obra en la calle de la Raqueta.

Seguidamente se levantó la sesión.

LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES EN LOS ESTADOS UNIDOS

Los periódicos de Nueva York insertan algunas noticias acerca de las elecciones presidenciales, sumamente curiosas para los aficionados a estudiar las costumbres del pueblo norteamericano.

Con motivo de la llegada de Bryan a Nueva York, el jefe de Tammany, mister Croker, organizó el reclamo electoral más gigantesco que han presenciado ojos humanos.

Durante la noche del martes enormes letras de fuego aparecieron sobre todos los monumentos públicos de la ciudad, sobre las

ventanas, sobre las aceras y sobre las fachadas de los edificios. Diez proyectores acantonados en los tejados de las casas, a lo largo de Broadway, calle central de Nueva York, reflejaban por doquiera el nombre de Bryan y las ditas democráticas.

En torno de Madison Square, donde se celebraba el meeting de 70.000 personas organizado en honor de dicho candidato, y en el Puente de Brooklyn, halla unse instaladas potentes bombas que arrojan a gran altura densas nubes de vapor, sobre las que se dirigen las proyecciones monstruosas.

Con las nubes artificiales alternaban pequeños aerostatos iluminados y grandes parapentes flotando en el espacio a una altura de 500 metros; en todos ellos se leía el nombre del candidato presidencial defendido por Croker.

Después de esto, el mayor automóvil del mundo, un colosal vehículo, brillante como el oro, había pasado por las calles de la capital, candidato al puesto de gobernador del Estado de Nueva York, rodeados por ciento de reclamos farmacéuticos.

El tren en que iba a Nueva York Mr. Bryan se detuvo unos momentos en East Saint Louis, cruzándose con el que llevaba a Mr. Roosevelt, candidato republicano a la vicepresidencia.

Establóse acto seguido entre ambos adversarios el sabroso diálogo que copiamos: "—Hola, Billy— dijo familiarmente Mr. Roosevelt al visitar a Bryan.

—Hola, Faddy— contestó el candidato demócrata— ¿Cómo va esa voz, coronado? —Tan enmohecida como la "plataforma" populista. ¿Y la de usted, coronel Bryan? —La mía suena a hueco, como las "promesas republicanas".

Los espectadores de esta escena cómica, demócratas y republicanos, refían a mandibula satiente y lanzaban "hurra", ensordecedores por sus "leaders", respectivos.

KRUGER A RUSIA

(POR TELEGRAMA)

Madrid 24.—12:35 t. Resulta exacto que el presidente del Transvaal se propone pasar en Rusia el próximo invierno, para poner su muy quebrantada salud por los sufrimientos que acaba de experimentar.—Palma.

SALAMANCA AL DIA

En el telegrama publicado en la primera edición de nuestro número de ayer, dando cuenta de la formación del nuevo ministerio, apareció omitido, por olvido involuntario, el nombre del ministro de Estado, marqués de Aguilar de Campo.

El Excmo. señor don Mamés Esperabé Lozano, ha dirigido sentidas cartas a los Decanos de las Facultades de la Universidad Directores de Institutos y Asociaciones Normales del distrito, despidiéndose de ellos y dándoles las gracias por la cooperación que le han prestado en el desempeño de su cargo.

LICORERO.—El mejor digestivo.

Ha sido destinado al regimiento reserva de Salamanca el comandante de infantería de la Zona de Astorga, don Antonio Peña Lastra.

Ha fallecido el profesor de primera enseñanza jubilado de El Cerro, don Hermenegildo Pérez Bermúdez.

Verdad indudable.—Es una indudable que para encontrar «vinos viejos» y por esto de superior calidad, hay que buscarlos en las bodegas de «coosecheros viejos», y bajo este punto de vista, la superioridad respecto a los vinos generosos, corresponde a la Casa «Pedro Domecq», que es la más antigua de la hermosa comarca jerezana, puesto que data su fundación nada menos que del año 1730. Esta antigüedad, dado el sistema de «añadas» y soleras, que constituye el mejoramiento de los vinos de Jerez, es una garantía de que los vinos superiores que esta Casa tiene, son realmente añejos.

La de Domecq es una Casa a la que no puede discutirse la vejez, y por esto la superior calidad de los vinos que ofrece como muy añejos, porque la fecha de su fundación y la historia de cada uno de ellos, rechazan todo debate acerca del asunto.

Ha dado a luz un niño, sin novedad, la señora del director de «El Labaro», don Martín Domínguez.

Ayer durmieron dos jovencitos en la prevención, por e canalizar en la Cnsta de la Rata.

Le ha sido recogida una escopeta a Víctor Hernández, vecino de Alameda, por carecer de licen na para poder usarla.

Han sido puestos a disposición del Juzgado municipal de San Pedro de Rozados, por hurto de bellotas del monte de aquel pueblo, Lucrecia Rivera, Lucía Sánchez, Jacinta Pérez y Serafin Elena.

En la Bajada de San Julian dió esta mañana un buen escándalo un enamorado

pareja, siéndole recogido a la dama un puñal de reguaras dimensiones, con el que quería matar a su novio.

Se halla al frente de la sección segunda facultativa de Montes de esta provincia, en tanto que toma posesión el funcionario recientemente nombrado para desempeñarla, el ayudante de la sección primera don Camilo Rodríguez.

Dicha plaza ha sido provista ahora por traslación a Valladolid del que la desempeñaba.

Ayer regresó de Alba de Tormes, de las fiestas de la Octava de Santa Teresa, el señor Obispo de esta diócesis.

Aprobado por la Diputación provincial el pliego de condiciones para la su basta de los artículos de consumo no destinados a las Casas provinciales de Beneficencia, durante el año económico de 1901, se hace público, a tenor de lo aceptado en el artículo 29 de la Instrucción de 26 de Abril último, para que puedan producirse, contra la su basta que se intenta, las reclamaciones que se estimen procedentes durante el plazo de diez días, transcurrido el cual, no se admitirá ninguna.

El portero que fué muchos años del Gobierno civil de provincia Emilio Domínguez, ha sido nombrado agente de vigilancia con destino a prestar servicios en esta capital.

Ha regresado a Madrid, acompañado de sus hijos, el arquitecto señor Repullés.

Ayer falleció, víctima de rápida enfermedad el simpático joven don Manuel Blanco Alonso, alumno del preparatorio para ingenieros agrónomos.

Hacemos presente a sus afiegrísimos padres don Leopoldo y doña Luisa, la gran participación que tomamos en su honda pena.

Para dentro de breves días preparan una excursión a Barcelona, don José Villar Andrés, don Fernando Sanja Pardo y don Miguel Vega.

Noches pasadas se declaró un violento incendio en el pajar de la casa del rentero 4.º Linea J vier Benito Mangas, quedando a las pocas horas reducidos a cenizas unos cincuenta carros de heno q e había allí encerrados.

No ocurrieron desgracias. Las pérdidas materiales se calculan en unas 4.000 pesetas.

El siniestro parece que fué casual.

Recomendamos a la atención de todos los que quieran participar en una empresa sólida y que prometa buenos resultados, el anuncio de la casa WINDUS & CIA. DE HAMBURGO en nuestra hoja de hoy.

Teniendo que nombrar la Junta provincial de Instrucción pública un habilitado para la provincia, que se encargue del pago de las jubilaciones y pensiones, así como de las devoluciones que acuerde la Junta central, se hace público se fijando un plazo de ocho días para admitir solicitudes; habiéndose de acordar por esta Junta el importe y clase de la fianza y el premio de habilitación, conforme a las disposiciones vigentes.

Ha sido nombrado Juez de primera instancia de Ciudad Rodrigo, en sustitución del señor Escalada, don Agustín de Bárcena y Jiménez, teniente fiscal de Vitoria.

Se hallan en esta ciudad don Pedro Mar ínez del Campo y doña Tomasa Olmos Cámara, sobrinos del señor Obispo de esta diócesis.

Se ha dispuesto que pasen a situación de retirados, con residencia en Salamanca, el sargento de la guardia civil Juan Francisco Herrera y el guardia Narciso Castrillón Marcos.

De las asignaturas que explicaba el director del Instituto señor Vázquez, se han encargado los profesores auxiliares don Enrique Navarro y don Mariano Domínguez Berrueta.

Ayer le fué recogido e inutilizado un jamón a un vendedor ambulante, por no reunir condiciones para el consumo.

Hoy han sido retiradas de la venta, por la misma causa, tres banastas de uvas.

Tras larga y penosa enfermedad, ha fallecido en Villar de Gallimazo, el joven don Ramón Pérez Mesonero, hijo del acaudalado propietario de aquella localidad, don Emiliano, a quien hacemos presente nuestro pésame.

Es Ledesma ha sido pedida la mano de la simpática señorita Damiana Nuño Inestal para el arrendatario del Café teat o de la Palma, don Ricardo Sastre Chapado.

Ayer tarde fueron en corporación los profesores del Instituto de segunda enseñanza a visitar a los señores Esperabé y Vázquez, para expresarles el sen-

timiento con que han visto que les han jubilado.

Con motivo de la rotura de una pieza de la máquina, ayer llegó a esta capital, el tren procedente de Béjar, con dos horas de retraso.

La temperatura mínima ayer en Salamanca fué de dos grados bajo cero.

El día estuvo sumamente desahogado, reinando un viento frío y seco como no se rec erda.

Por la noche templó un poco, nevando y lloviendo a un tiempo.

Esta mañana ha comparecido ante la Alcaldía un sujeto de oficio banerero denunciado por haber dejado punto me nos que intransitable una calle relativamente «tricia», al estar efectuando la limpieza de un pozo negro.

La cátedra de Matemáticas que ha quedado vacante en el Instituto, por jubilación del señor Vázquez, corresponde proveerla por oposición.

Según un periódico local, parece ser que por los muchos amigos que tiene e ex rector de esta Universidad señor Esperabé Lozano, se trata de obsequiarle con un banquete.

Madrid 24.—2:35 t.

De todas las costas se reciben noticias de haber ocurrido muchos naufragios, con motivo de los últimos temporales.

El viento huracanado de estos días ha deshecho buen número de pequeñas embarcaciones en el Mediterráneo.—Palma.

EL TEMPORAL REINANTE

(POR TELEGRAMA)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 24.—2:35 t.

De todas las costas se reciben noticias de haber ocurrido muchos naufragios, con motivo de los últimos temporales.

El viento huracanado de estos días ha deshecho buen número de pequeñas embarcaciones en el Mediterráneo.—Palma.

Madrid 24.—2:35 t.

De todas las costas se reciben noticias de haber ocurrido muchos naufragios, con motivo de los últimos temporales.

El viento huracanado de estos días ha deshecho buen número de pequeñas embarcaciones en el Mediterráneo.—Palma.

Madrid 24.—2:35 t.

De todas las costas se reciben noticias de haber ocurrido muchos naufragios, con motivo de los últimos temporales.

El viento huracanado de estos días ha deshecho buen número de pequeñas embarcaciones en el Mediterráneo.—Palma.

Madrid 24.—2:35 t.

De todas las costas se reciben noticias de haber ocurrido muchos naufragios, con motivo de los últimos temporales.

El viento huracanado de estos días ha deshecho buen número de pequeñas embarcaciones en el Mediterráneo.—Palma.

Madrid 24.—2:35 t.

De todas las costas se reciben noticias de haber ocurrido muchos naufragios, con motivo de los últimos temporales.

Lentajas a 34.
Muelas a 47.
Crujantes a 40.
Algarrobas a 31.
GARBANOS DE 90 A 170 rs, según clases y tamaño.

Harinas fuera de la ciudad ó sea sin pago de derechos de consumo, de 1.º 15 reales.

De todo pan a 15.
De 2.º a 14 1/2.
De 3.º a 13.
De 4.º a 11.
De 5.º a 9.
Mondulillo a 8.
Salvadillo a 7 1/2.

(POR CORREO)

Avila 23.

Trigo a 46 1/2 y 47 rs. fanega.
Conteno a 33 y 34
Cebada a 25 y 26.
Algarrobas a 28 y 29.
Harinas 1.º extra, sistema cilindro a 17 1/2 reales arroba.
Id. 1.º S. de bidra a 17.
Id. 2.º p. a 16 1/2.
Id. 3.º p. a 14.
Salvados de todas clases de 7:50 a 8 reales arroba

Valladolid 23.

Trigo..En los almacenes del Canal a 46:25 reales las 94 libras.
En los generales a 46:50.
Centeno a 33.
Cebada a 26.
Avena a 15:50.
Algarrobas a 23.
Harinas de 1.º a 17:75 rs.
De 2.º P. 16.
De 2.º 15:75.
De 3.º 14:75.
Y terciaria a 9:14.
Los m e nos sin saco se pagan.
Cuarta a 16 rs. fanega.

ATENEO SALMANTINO

COLEGIO DE NIÑOS DE 1.º Y 2.º ENSEÑANZ DE

DON MANUEL DURAN ARAUJO
Plaza de Colón n.º 1, Salamanca

AÑO VIGESIMO SEXTO

Escuela de párvulos y elemental.
Idem superior.
Estudios completos de 2.º enseñanza.

Queda abierta la matrícula para el curso académico de 1900 a 1901, admitiéndose alumnos internos, medio pensionistas y externos.

ABORTA—CARBUNCLOS.—DURAN

Sin sajar, canterizar, ni quemar, ni aun escarificar.—Única preparación para combatir tan terrible enfermedad en todos sus períodos.

IMPORTANTE.—No queda señal alguna de la curación.
Depósitos: Madrid, G. García, Capellanes 1, y Martín y Compañía, Tetuán 3.—En Salamanca (Ciudad Rodrigo), Gregorio G. Camison, Campo del Llino 8, Droguería, y en casa del autor, Peralas (Océros).

SE VENDE la casa número 11 de la antigua Plaza de Santa Enlata.—En la misma darán razón.

TESTAMENTARIA del M. I. Señor DON ANTONIO CRESPO RASCÓN

SALAMANCA

Acordada por este Albacazgo del M. I. señor don Antonio Crespo Rascón, la enagenación de 23 fincas rústicas en Palacios de Goda y una en San Pablo de la Moraleja, que le pertenecen, y tienen una medida superficial de 1.º hectárea, 58 áreas y 69 centiáreas, la misma tendrá lugar en subasta simulánea y extrajudicial, a las doce del día veintiséis del presente mes, en el Salón de despacho del Gobierno Civil de esta provincia de Salamanca, con asistencia del Albacazgo de Alcabalas que concurrirá a acto, y ante el Notario de la misma don Sebastián Corjón; y en Arévalo, ante el Notario de esta Ciudad, don Juan Baró, con asistencia del Administrador y Secretario del Albacazgo, ó en su defecto, de la persona que éste designe; con arreglo al pliego de condiciones que sirvió para la primera subasta celebrada sin efecto; con las solas variantes de que el tipo por que ahora salen las fincas a remate es el de nueve mil cuatrocientos setenta y cuatro pesetas y noventa y cinco céntimos, cantidad a que queda reducida la del importe de la tasación, deducido el 15 por 100, y que los gastos de venta serán satisfechos por cada una de las partes contratantes, según ley; cuyo pliego está de manifiesto todos los días y horas de despacho, hasta el en que se celebre la subasta, en las oficinas de los dos mencionados señores Notarios, donde l bremate puede ser examinado por cuantas personas lo deseen.

Lo que se hace público por el presente para que llegue a noticia de todos aquellos que tengan interés en la adquisición de mencionadas fincas.

Salamanca a quince de Octubre de mil novecientos.—Por el Albacazgo, El Gobernador Civil-Presidente de la Junta de Beneficencia, S. Ortega.—El Administrador Secretario, Agustín P. de Agreda.

Imp. del NOTICIERO SALMANTINO

INFORMACION MERCANTIL

GRANOS Y HARINAS

Salamanca 24.

Trigo a 46 rs. fanega.
Cebada a 34.
Centeno a 35.

